

Ein Herz für Ihre Füße -
10 Jahre Arbeitsgemeinschaft diabetischer Fuß Rheinland-
Pfalz/Saarland in der ADE*

Für Menschen ist es selbstverständlich auf „eigenen Füßen“ zu stehen und laufen zu können. Diese Selbstverständlichkeit ist bei an Diabetes erkrankten Menschen durch eine schlechte Stoffwechselführung bedroht. Hohe Blutzuckerwerte schädigen die Nerven und beschleunigen die Arterienverkalkung.

Alle Menschen mit Diabetes haben heute die Möglichkeit sich zum Optimieren ihres Zuckerstoffwechsels in einer Diabetes-Schwerpunktpraxis fachlich kompetent behandeln und betreuen zu lassen.

Menschen mit Diabetes, bei denen schon Nervenstörungen, eine Polyneuropathie, oder Durchblutungsstörungen, eine pAVK, an Beinen und Füßen vorliegen oder die gar eine Wunde an den Füßen haben, sollten, sich in einer der zertifizierten Fußbehandlungseinrichtungen vorstellen, um sich dort behandeln zu lassen.

Die Qualität dieser Fußbehandlungseinrichtungen wird durch die Arbeitsgemeinschaft Fuß Rheinland-Pfalz/Saarland der ADE regelmäßig kontrolliert.

Zusammengeschlossen In der AG Fuß ADE haben sich zur optimierten Behandlung dieses Krankheitsbildes Diabetologen, unterstützt von Podologen, Diabetesberaterinnen, Orthopädieschuhmachern, Gefäßspezialisten, Röntgenärzte und Ärzte anderer Fachrichtungen, die alle auf die Behandlung des „Diabetischen Fußsyndroms“ spezialisiert sind.

Zertifizierungsverfahren für Ärzte in diesen Fußbehandlungseinrichtungen wurden entwickelt und gewährleistet, Betroffene können anhand des Zertifikates erkennen, hier erwartet sie eine hohe Behandlungsqualität, hier können sie sich vertrauensvoll hinwenden.

Dies gilt auch für die zertifizierten Orthopädieschuhmacher, diese sind besonders erfahren in der Versorgung von Menschen mit Diabetes und speziellen Fußproblemen.

Regelmäßig stellt die AG Fuß ADE ihre Arbeit bei einschlägigen Fachkongressen vor (siehe www.ade-rlp.de und da weiter auf die Seite der Fuß-AG).

Die AG Fuß kämpft zum Wohle der ihr anvertrauten Menschen mit Diabetes – damit diese weiterhin auf „eigenen Füßen stehen“!

Dr. Sibylle Brunk-Loch
Sprecherin der AG Fuß Rheinland-Pfalz/Saarland

* Arbeitsgemeinschaft Diabetologie und Endokrinologie in Rheinland-Pfalz